



主 体 的

6月1日の朝会のことです。全校で歌の練習をした後、6年生の発表がありました。修学旅行での楽しかったこと、学んだことを全員で協力して発表しました。みんな大変大きな声で堂々と発表できました。

続いて、5月の憲法月間で各学年が掲げた目標の振り返りです。学年ごとに全体の前で発表します。自分から手を挙げて、学年の代表として発言する児童もいました。全員で発表する学年もありました。事前に準備はしていなくて、担当教員が尋ねたことに進んで答える姿勢は素晴らしいです。

次は6月の人権目標です。6年生が「あいさつ」を進んですることを提案してくれました。6年生全員で気持ち良くあいさつをする場面としない場面の寸劇を披露し、どちらが良いと思うか、他学年児童に投げかけました。それに応えて、下級生から感想もでました。そして「大きな声で」「自分から先に」「相手の目を見て」あいさつをしようというめあてとし、6月は頑張ることを確認しました。

ただ、みんなの前で発言することに消極的な児童もいました。そちらのほうが多いかもしれません。でも今回の試みは次につながることを期待しています。みんなが、何か自分の思いをもって、それを伝えようとする、そういう姿こそが今年度本校が重点目標としている「表現力」につながります。普段の授業では、子どもたちが主体的に学び合い、筋道立てて表現できる活動を大事にしています。互いに認め合いながら、積極的に学校生活を送ることにつなげていきたいと考えています。

この6年生の提案は5年生にも伝わっていました。

5年生は6月19日～22日まで3泊4日の京北合同長期宿泊自然体験学習を実施しました。家族から離れての4日間、身の回りのことは自分でしなければならず、困ることもあるかもしれません。子どもたちは、楽しみと不安の入り混じった思いをもってスタートしました。

でも、それが学習です。「自分で考え解決法を見出していく」ことが大切です。初日は、担任に指示を仰ぎに行く様子が多く見られましたが、日が経つにつれて、それも少なくなり、しおりを見たり、友だち同士で確認し合ったりしながら行動していく姿に変わっていました。それについて、活動にも自信が感じられ、力強いものになってきました。

また、それぞれの活動には、地域のたくさんの方々にお世話になりました。そこで、感謝の気持ちを言葉だけでなく、態度で示すこともめあてとして子どもたちに呼びかけました。話を聞くことや実際の体験活動でその期待に応え、一生懸命取り組んでいました。子どもたちは、この4日間の体験活動でまた一步成長したことと確信しています。この「主体性」を様々な場面で見せてくれることを楽しみにしています。

我々大人もすぐに手を差しのべるのではなく、少し見守る姿勢を心がけたいと思います。次回の朝会が楽しみです。

校 長 三 宅 泰

本に親しみ、読書の楽しさや喜びを知ってほしい！

昨年度に引き続き、磯部ルミ子先生に、学校司書として週1回お世話になっています。また、京北読み聞かせの会の皆様に、今年度も月1回読み聞かせをしていただくなど、お世話になっています。

磯部先生による図書室前掲示コーナー。毎月テーマを変えて、子どもたちが見やすいように本を並べ、紹介していただいている。

子どもたちが興味関心もつような本を選び、読み聞かせをしていただいている。子どもたちは毎回楽しみにしています。



3年生 社会見学

京北3校の3年生で、社会見学に行きました。錦市場では商店が並び活気のある様子を見学しました。自分で切符を買って地下鉄に乗ったり、京都タワーから見える景色に驚いたりして、とても楽しい一日となりました。



休日参観(祖父母・保護者参観)

6月9日(土)は休日参観でした。1・2校時の授業参観および、3・4校時の交流会に多数ご参加いただき、ありがとうございました。



主な行事予定

7月 6日(金) 全学年自転車教室・1年交通安全教室
(予備日: 10日)

朝会(4年発表)

6年キャンプ説明会(17:00)

PTA地区別懇談会(18:00)

9日(月)～12(木), 13(金)

個人懇談

11日(水) 登校シミュレーション

全学年合同学習(一小, 1～5年: 午前
6年: 終日)

13日(金) 5年砂川小との交流

17日(火) 4年社会見学(北部クリーンセンター)

5年個人懇談

18日(水) 4年みさきの家事前健康診断

23日(月) 1学期終業式, 大掃除, 給食終了,
13:30下校

24日(火) 夏季休業開始(8月26日(日)まで)

6年キャンプ

25日(水) 6年キャンプ

26日(木), 27日(金), 30日(月)～8月3日(金)
夏休みプール学習

30日(月)～8月1日(水)

4年みさきの家宿泊学習

31日(火) 砂川小との交流(警察学校, 5・6年希望者)

京北3小学校 合同学習

6月26日(火)に合同学習がありました。今回は、1・2年生は第二小で5校時まで、4~6年生は第一小で6校時まで学習しました。給食もそれぞれの学校で食べました。

子どもたちは、大人数で学ぶよさや楽しさを実感しているようです。次回、7月11日にある合同学習も楽しみです。



○1年生 感想

- ・自己紹介をしたところが楽しかったです。
- ・5人覚えられました。
- ・みんなで遊んで楽しかった。



○2年生 感想

- ・体育のとき、プールで頭をつけられてよかったです。
- ・みんな音楽で大きな声を出させていたから、すごいなと思いました。
- ・みんな仲良くできたからよかったです。



○4年生 感想

- ・合同学習をして、一小、二小の人とよくふれあえてよかったです。
- ・みさきの家の班が決まって、だれと同じか緊張していたけど、班の人みんなやさしくて、みさきの家でなかよくしたいと思いました。
- ・合同学習で、みんなと相談することがおもしろかったです。



○5年生 感想

- ・体育でみんなと元気に遊んで楽しかったことが心に残りました。
- ・情報モラル教室をして、スマホは進化して使いやすいけど、こわいということがとてもよく分かりました。
- ・長泊の振り返りで、みんなが楽しかったことなどをしっかり発表できていたことが心に残りました。



○6年生 感想

- ・一小、二小の人たちとおいしい給食が食べられたし、たくさんおしゃべりができるとても楽しかったです。
- ・周山城址を見に行って、石垣がまだ残っているということにびっくりしました。
- ・スマートフォンとの付き合い方などをしっかりと考えられました。

京北3小学校の絆を深め、京北の魅力を感じた4日間！ 長期宿泊学習～京北地域・セミナーハウス～ 6月19日(火)～22日(金)

京北3小学校の5年生が合同で宿泊し、地元京北の豊かな自然や文化に触れる体験学習を行いました。今年も京北地域の達人に、たくさんのことを教えていただきました。

片波川源流伏条台杉探検



クラフトに挑戦



間伐材の伐採体験



野外炊事



乗馬体験



昼食を作ろう

